

# Universidad Complutense de Madrid



www.lenguapersa.com



Consejería Cultural de la Embajada de la R.I. de Irán

رایزنی فرهنگی سفارت ج . ۱ . ۱ . مادرید

رایزنی فرهنگی سفارت ج. ا. ایران در مادرید با همکاری دانشگاه کمپلوتنسه برگزار می کند:

# I ENCUENTRO DE PROFESORES Y ALUMNOS DE LENGUA DERSA



Martes 4 de noviembre de 2008 (16:00 h.) Universidad Complutense de Madrid Edificio A de Filología Salón de Grados Avda. de la Complutense, s/n. 28040 Madrid



#### Martes 4 de noviembre

16.00 - 17.00 h.

# Inauguración y presentación:

# Excmo. Sr. D. Seyed Dawud Salehi

Embajador de la R. I. de Irán en Madrid.

# Ilmo. Sr. D. Dámaso López García

Decano de la Facultad de Filología de la UCM.

### Ilmo. Sr. D. Juan Martos Quesada

Director del Dpto. de Estudios Árabes e Islámicos de la UCM.

#### Ilmo. Sr. D. Seyed Ahmad Reza Khezri

Consejero Cultural de la Embajada de la R. I. de Irán en Madrid

Tema: La Lengua Persa en la Civilización Islámica.

17.00 - 18.00 h.

#### Srta, Dña, Nazanin Barani

Dpto. de Filología Clásica e Indoeuropea de la USAL.

#### Dr. D. Alberto Cantera

Dpto. de Filología Clásica e Indoeuropea de la USAL.

#### Dr. D. José Francisco Cutillas Ferrer

Dpto. de Estudios Árabes e Islámicos de la UA

#### Dra. Dña. Nadereh Farzam Nia

Dpto. de Estudios Árabes e Islámicos de la UAM.

#### Dr. D. Saeid Hooshangi

Dpto. de Estudios Árabes e Islámicos de la UCM.

#### Sr. D. Joaquín Rodriguez Vargas

Dpto. de Estudios Árabes e Islámicos de la US.

El grupo lingüístico iranio conforma una familia de lenguas genéticamente afines, derivadas del protoiranio y reconocibles por una serie de rasgos comunes a todas ellas. Se trata de lenguas pertenecientes a la rama indoaria de la familia lingüística indoeuropea. Los fronteras geográficas de las lenguas iranias están delimitadas al Noroeste por el osetio, que se habla en el Caucaso; al Oeste por el kurdo y el zaza, que se hablan en la región superior del valle del Hufrates; al Sur por el baluchí, que se habla en Makran, y por el kumzari, uno de los dialectos del sureste iranio, hablado en la península de Musandam, en el actual Omán; y, finalmente, al Este por el sarikoli, idioma del Torkestan chino perteneciente al grupo conocido colectivamente como "Lenguas Antituas".

Ahora bien, hay que tener en cuenta que en el periodo preislámico, así como durante los primeros siglos del Islam y hasta la expansión de los pueblos turcos, las lenguas iranias se hablaban en un territorio mas amplio, tanto en el norte del Mar Negro (lenguas escitosármatas) como en el este, donde el sogdiano se extendía hasta las fronteras de Mongolia...

Carlos G. Cereti